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据中新社旧金山10月18日电
美国加州圣马特奥郡检察官18日宣
布，对今年7月6日韩亚空难救援时
驾驶消防车碾轧16岁中国女学生致
死的消防员不予起诉。

圣马特奥检察官斯蒂夫·瓦格
斯塔夫18日上午发布声明指出，经
过对消防局、警察局和其他救援机
构、以及圣马特奥法医办公室提交
的事故报告、录像等证据评估后，他
认为，没有任何个人需要对空难救
援承担刑事责任。16岁的中国女学
生叶梦圆不幸死亡是一起交通意
外，救援的消防员没有违反刑法，没
有刑事责任。

瓦格斯塔夫表示，空难发生后，
旧金山消防员和警察冒着生命危险
在非常混乱的事故现场奋力救助了
数百条生命，他们做出了非凡的努
力。

7月6日上午约11时27分，韩亚航
空214航班波音777客机在旧金山国际
机场降落时发生意外，尾部断裂失
火，造成3名中国女学生死亡，约181人
受伤。291名乘客中，中国乘客141人。

空难发生后，叶梦圆被救援的
消防员放置在飞机左翼侧地面上，
随后被灭火的泡沫覆盖，另一辆消
防车碾过她的身体，造成死亡。

本报讯 10月5日，美国国家
航天局(NASA)被爆以国家安全
为由，禁止中国科学家参加定于11
月4日至8日在加州艾姆斯研究中
心召开的第二届开普勒科学会议，
这引发一些著名天文学家对会议
的抵制。由于大量科学家的抵制，
NASA局长博尔登不得不在10日
表示，该情况“极为不幸，令人遗
憾”，他的办公室一直在努力纠正
错误，并承诺将重新审查中国研究
者的与会申请。

北京时间17日晚，美国政府时
隔16天重启。据《法制晚报》报道，此
次被拒绝的6名中国科学家之一的
谢基伟告诉记者，他18日上午收到
了来自会议主办方的邮件，称大会
将按原计划进行。主办方正在对他
们的参会申请进行重新评估，并对
此前的拒绝事件表示歉意。

(宗禾)

“抛开”开城工业园，另觅国际财团合作

朝朝鲜鲜将将建建““开开城城高高新新区区””

据新华社消息 日本外务
省副大臣、首相安倍晋三的弟
弟岸信夫19日参拜靖国神社，
是所谓靖国神社秋季大祭期间

“拜鬼”的又一安倍“身边人”。
岸信夫19日称，他以众议

院议员身份参拜靖国神社。他
向日本共同社记者确认，自己
事先没有和安倍商量参拜一
事，声称他的参拜不会影响日
本与其他国家的关系。

岸信夫是执政党自由民

主党籍众议员，今年9月30日
被安倍任命为副外相。他是安
倍的亲弟弟，后过继给他的舅
舅为养子。

前一天，日本总务大臣新
藤义孝以及约160名国会议员参
拜靖国神社。随着日本政坛保
守势力增强，今年以来“拜鬼”
的日本议员数量明显上升。

美国国务院发言人珍·普
萨基18日就日本政客参拜靖
国神社表达忧虑，敦促日本改

善与邻国的关系。
普萨基在华盛顿告诉媒

体记者，美国政府一直敦促日
本“以友善的方式与它的邻国
一起解决对历史(问题)的关
切，(比如)对话”。

日本政坛近来右倾化趋
势让美国政界不少人不安，华
盛顿一方面就一些事务偏向
日本，一方面担心日本成为东
亚地区不稳定因素，损害美国
在亚太地区整体利益。

据新华社消息 朝鲜中央
通讯社17日晚报道，朝鲜有关
部门已经与国际财团达成协
议，即将开始建设开城高新技
术开发区。

一些政治分析师认为，高
新技术开发区选址开城，且独
立于作为北南合作象征的开
城工业园区，或许显示出朝方
对开城工业园区的扩张失去
兴趣。

根据朝中社报道，这个国
际财团由包括新加坡裕廊顾问
公司、胡金标控股有限公司、香
港巴马丹拿建筑及工程有限公
司等在内的东亚及中东知名企
业组成。“这一财团与朝鲜有关
单位达成协议，合作建设开城
高新技术开发区、平壤国际机
场至平壤市内封闭式收费高速
公路。”报道说，“这些项目不久
将开始建设。”

韩国联合通讯社18日解
读，这是朝鲜媒体报道中首次
出现“开城高新技术开发区”一
词，由此推测朝方可能将开城
指定为以高新技术为重点的经
济开发区。

韩国统一部发言人18日
拒绝就朝方举措置评，但强调
这些项目“与现有的开城园区
无关”。

朝方提及的外资企业对上
述合作反应谨慎。其中，新加坡
胡金标控股有限公司称合作还
处于“初步阶段”，另两家企业
拒绝置评。

安安倍倍亲亲弟弟弟弟““拜拜鬼鬼””
美对日本政客参拜行为表达忧虑

外界注意到，朝鲜本周就“开发”议题动
作连连。

16日至17日，朝方邀请加拿大、美国、中
国香港、马来西亚、越南、印度等国家和地区
的学者以及数十名朝方专家学者参加特殊经
济地带开发平壤国际研讨会，介绍朝鲜对外
经济政策、朝鲜特区成立过程和现状、特区法
律体系以及特区开发前景和国际合作。此次
研讨会上，朝鲜还宣布正式成立“朝鲜经济开
发协会”，将致力于帮助其他国家企业和团体
了解朝鲜经济区并为进入经济区提供帮助。

韩联社报道，朝鲜今年5月制定《经济开
发区法》，提出将在各地设立开发区。此次专
门成立民间团体性质的“朝鲜经济开发协
会”，在朝鲜尚属首次，反映出朝方希望通过
民间团体吸引外资的意愿。 据新华社

一些政治分析师注意到，朝方有意将高
新技术开发区设在开城，却不愿将开发区与
引资条件更适合的开城工业园区相联系。

开城工业园区关闭数月后，上月16日以
试运营方式重启。不过，朝韩双方的紧张关
系没有明显改善。就在本月14日，韩方决定
推迟原定月底举行的开城工业园区投资说
明会，原因是与朝鲜方面就开城园区管理
事宜的协商不顺。

韩国“北韩问题研究所”教授杨武仁认为，
朝方另行开辟高新技术开发区，目的是通过这
种压力让韩方将更多高新技术投资于朝鲜。

韩国庆南大学教授林乙哲(音译)认为，
从开城的地理位置来看，朝鲜“可能预期到南
北关系长期而言会有所改善”，因而通过这一
动作来吸收韩国的高新技术。 据新华社
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开城园区的朝鲜工人在生产线上做工。(资料片)
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